
□记者 李子路 通讯员 任松林 朱 会 报道
本报济南11月18日讯 中共山东省军区第八次代表大会圆满完成

各项议程，于今天上午在济南闭幕。在省军区党委八届一次全会上，
刘家义当选为省军区党委第一书记，尚振贵当选为省军区党委书记，
赵冀鲁当选为省军区党委副书记；在省军区新一届纪委一次全会上，
王东海当选为省军区纪委书记。

大会号召，各级党组织、全体党员和广大官兵一定要充分认清肩
负的历史使命，以饱满的热情、崭新的姿态和昂扬的斗志，积极投身
国防动员和后备力量建设，努力实现省军区第八次党代会提出的各项
目标和要求，全面推进省军区建设创新发展。

尚振贵在讲话中强调，要以更高站位学习宣传贯彻党的十九大精
神，做到抬高认识起点、强化政治责任，领悟思想精髓、把握核心要
义，坚持领导带头、做到以上率下，弘扬优良学风、推动转化运用；
要以更大担当扛起主责主业推动建设发展，在抓实练兵备战、打牢建
设基础、推进融合发展上下功夫；要以更实举措强化集体领导发挥核
心作用，能力建设要有新提升，精神状态要有新面貌，领导效能要有
新增强；要以更严标准深化正风肃纪纯正政治生态，进一步严肃党内
政治生活，压紧压实“两个责任”，砥节砺行做好表率。

赵冀鲁就加强新一届党委领导工作提出四点要求，强化旗帜引
领，在维护核心、看齐追随上更加自觉，坚决做到高度信赖、坚定追
随、经常对表；强化使命责任，在担当任事、干事创业上更加自觉，
专司主营、主业主抓，提升能力、增强本领，攻坚克难、真抓实干；
强化依法从严，在整肃军风、严明军纪上更加自觉，在学法用法上下
足功夫，在风气建设上加大力度，在安全管理上从紧从实；强化创新
驱动，在创新发展、创新作为上更加自觉，创新思维理念、工作指
导、建设实践，在新起点上推动省军区建设创新发展。

中共山东省军区
第八次代表大会闭幕

八届一次全会选举

刘家义为省军区党委第一书记

□记者 袁 涛 王 川 报道
本报济南11月18日讯 今天上午，国家义务教育均衡发展督导检

查（山东）反馈会议在济南举行。省委副书记、省长龚正，教育部副
部长朱之文，副省长王书坚，督导检查组组长线联平出席会议。

11月13日至18日，督导检查组深入我省23个县（市、区）进行了
督导检查，同时抽取了12个市的20个县进行了复查，实地查看了400
多所基层学校。反馈会议上，线联平代表督导检查组对督导检查结果
作了反馈。

朱之文在讲话中充分肯定了我省义务教育均衡发展取得的成绩。
他指出，要把义务教育均衡发展摆在重中之重的位置，夯实政府责
任，驰而不息，久久为功，力争在新起点上实现新的跨越。要积极部
署整改，补齐发展短板；建立长效机制，巩固义务教育均衡发展成
果；加大改革力度，推进优质均衡；强化教育督导，确保工作效能。

龚正表示，督导检查组的评价客观、意见中肯，符合山东实际，
有很强的针对性、指导性。对指出的问题，我们一定照单全收，认真
梳理，抓好整改。山东将深入学习贯彻党的十九大精神，坚持以习近
平新时代中国特色社会主义思想为指引，按照督导检查组的要求，进
一步完善政策措施，创新工作机制，加快补齐短板，把各项工作做得
更扎实、更到位，全面促进义务教育资源均衡配置，推动义务教育从
“基本均衡”向“优质均衡”迈进。

省政府秘书长王华参加会议。

国家义务教育均衡发展

督导检查（山东）反馈会议举行
龚正出席

□ 本 报 记 者 董 卿 从春龙
本报通讯员 刘 杰 徐 进

尽管塔山南北路开工建设半年多了，
但在人声鼎沸的“烟台论坛”里，仍是热
门话题。

“等塔山北路开通了，那小速度一定
嗖嗖的。”在论坛里憧憬明天的市民也许
并未留意，在胜利路隧道南口80米路东，
有一排蓝白相间的半废弃双层板房。5月
31日，全市19个单位的21名青年党员被紧
急抽调到这里，成立了塔山南路北路建设
工程指挥部临时党小组。“吃住在一线，
拼搏奉献在一线，建功立业在一线”，他
们坚持全天候运转，满负荷推进，确保了
塔山南北路东西大动脉项目顺利推进。

支部建在一线，党员干在一线，与群
众想在一起、干在一起。烟台市委一班人
不忘初心，牢记使命，聚焦新时代群众日
益增长的美好生活需要和不平衡不充分发
展之间的矛盾，全心全意为群众谋幸福，
全力以赴把烟台建设成为宜居宜业宜游的
现代化国际滨海城市。只要群众期盼，困

难再大，也要坚决干。而在怎么干的问题
上，他们着力打造“党建引领一切，党建
影响一切”的大党建格局，开创性地推出
党建引领下的项目指挥部制，以党建推进
项目，让广大党员在急难险重的任务中释
放正能量、展现先进性；让基层党组织在
“听得见炮声”的发展一线增强凝聚力、
锤炼战斗力，制造业强市、城市化建设等
全市重点工作都有党建在引领，都有党旗
在飘扬。

“破房子一下雨就漏，还经常停水，
没有暖气，用的是旱厕，家家备着尿壶。
现在政府拿87个平方换咱25个平方，这么
大的补偿力度，过去做梦都不敢想。”80
岁的张昆荫笑着告诉记者，整个所城街
区，他第一个签了征迁协议。

启动所城、朝阳两个历史文化街区搬
迁改造前，烟台市委反复强调，棚改旧改
必须让群众的获得感、幸福感、安全感更
加充实、更有保障、更可持续。安置房建
设要做到“四个最”：最好的地段、最好
的设计、最好的质量、最好的配套。于
是，所城、朝阳片区房屋主体评估价达到
了烟台市创纪录的每平方米1 . 4万元。如
果居民选择安置房，可以在市区两个黄金
地段，分别按1：1 . 36和1：1 . 92的面积比
例得到补偿。“要让群众感受到发展的温
度。”所城区片搬迁部临时党支部副书记

曹建军对记者说。
在莱山区滨海路街道，2个月交出一

份拆迁5109户的出色成绩单。秘诀就是抓
党建促征迁。党工委书记田大中告诉记
者，“在征迁这样涉及群众切身利益的问
题面前，各级党组织、广大党员必须有态
度、有作为。”

滨海路街道在成立征迁工作指挥部党
委的同时，把机关党员与征迁村居的党员
统一纳入征迁党支部。征迁动员前，先召
开全体党员大会，让党员吃透政策，明确
任务；征迁过程中，党员户带头拆迁，然
后再现身说法做好群众工作。就这样，孔
家滩、莱龙庄……都顺利地完成拆迁。

恒大御山华府项目经理刘博对记者
说，在莱龙庄项目黄金地段，他们主动预
留了2000平方米沿街商铺，作为社区党委
党建活动用房。“在烟台，这已经成了新
建小区的标配。道理很简单，征迁离不开
党员、党支部，管理社区同样离不开。这
是硬道理。”

党建就是统领。烟台市委把加强基层
党的建设作为贯穿基层治理的一条红线，
创新基层党建体制机制和方式方法，提高
城市基层党建整体效应，把党的政治和组
织优势转化为城市治理优势，人群在哪
里，党建工作就跟进到哪里，党建在越来
越多的舞台上发挥作用。

“过去，苹果贩子、农资贩子办合作
社，果农最多能拿到销售收入的1/5；现
在，村党支部领办合作社，我们能拿到纯
利润的92％，每年到手的现钱多打了三四
个滚。”61岁的衣龙章是栖霞蛇窝泊镇东
院头村村民，４年前，带着自己的一亩果
园加入了村党支部领办的格瑞特果品专业
合作社。

走共同富裕之路，让果农拿大头，东
院头的创举，让观水晶泊、院头窑等七个
邻村的乡亲们眼红。“各村支部先出头领
办合作社，东院头支部再牵头成立联社，
通过抱团发展，最大程度上‘还富于
民’，力争到2020年村民收入和集体经济
翻两番。”在东院头村党支部书记林贤看
来，这才是村党支部最该干的事，“共产
党的初心就是为人民谋幸福，总书记十九
大上就是这么说的。”

据了解，烟台已涌现出“党组织+合
作社+X”“统—分—统”“片区联动、
抱团发展”等６种村级党组织引领集体经
济新模式。下一步，他们将加强示范带动
效应，进一步扩大覆盖面和受益面，推动
村集体与村民双增收、基层党建与基层发
展双提升。

“利培酮缓释微球，已完成中美两国
临床试验，进入NDA申报阶段，明年有
望登陆美国市场， （下转第二版）

□ 本报记者 宋 弢 肖 芳

7月，中国国际管乐艺术节，全球10
位顶级双簧管大师在市南区首次上演“全
家福”；8月，首届中德友城室内音乐
节，欧洲音乐家集结市南区奉献全球顶尖
音乐盛宴；9月，中国（青岛）国际时装
周，中、法、泰、日等全球新锐服装设计
师齐齐亮相；11月，青岛国际婚恋节，集
聚起全球婚纱、礼服最高档品牌……今年
以来，一场场高端、前沿的活动在青岛市
南区轮番登场，把这里变成了潮流“秀
场”。

外人看到的也许只是热闹，但对于市
南区来说，这却是工作“重头”——— 今年
年初，市南区党代会报告和政府工作报告
分别提出，“发展创新开放的时尚经济，

增强转型升级新动力”和“发展时尚经
济、繁荣时尚文化、倡导时尚生活、打造
时尚湾城”。“时尚”之于市南，是指引
全区经济工作的发展路径。

听惯了一些地方“硬邦邦”的发展目
标，“时尚市南”这个口号显得尤为“轻
软”。这种改变，源于对推进发展模式转
变的精到把握。区委书记华玉松这样表
述：党的十九大报告对社会主要矛盾的新
提法中，“人民日益增长的物质文化需
要”变成了“人民日益增长的美好生活需
要”，这提醒我们，新阶段的发展应越来
越关注品质、文化、环境等“软需求”。作为
全省发展程度最高、自然禀赋得天独厚的
区域，市南区理应在这种调整上早破好题。

“时尚”概念到底如何引领新的发
展？记者观察，就是立足现有业态，加快

推进动能转换，向“高端、领先、品位”
开掘。

不妨从“吃”的细节窥探“时尚经
济”的发展要义：市南区是岛城美食的传
统汇集地。但是，在时尚美食界最为推崇
的米其林餐厅榜单中，市南区却无一家上
榜。市南区商务局局长刘鹏飞说，下一步
在引入餐饮业态方面，像田子坊之类国际
知名餐饮企业，将更受“时尚市南”的青睐。

新思路下，更高端、更前沿的“软”
性业态正在市南渐成燎原之势：时装产业
上，引入“中国最好的时尚高校”北京服
装学院，匠心打造“新中装”主题展演；
金融产业上，打破“金融业就是银行”的
传统思路，基金项目、投资管理、财富管理
等新兴业态盎然勃发；城市品位上，抛弃

“旧城改造就要大拆大建”的老路子，西部

老城除违建房和危房外一栋不拆，引入高
端文旅产业；蝴蝶楼、水兵俱乐部等地标老
建筑不再“深藏闺中”，而是以博物馆、音乐
餐厅等新身份开门纳客……

“时尚市南”，不是一个华丽的标
签，而是指日可待的高附加值新兴产业。
以看似边缘的婚恋产业为例，市南区预计
今年共吸引11 . 6万对新人前来婚拍度假，
年产值将达12 . 52亿元。随着“南三亚，
北青岛”婚恋旅游格局初现，婚恋经济将
给市南带来几十亿甚至上百亿的真金白
银。

“青岛是一座时尚的城市，市南区是
青岛时尚的策源地和引领者。”华玉松表
示，市南区将全力打造中国北方时尚消费
新旗舰，在推动新旧动能转换和满足人民
美好生活需要上探出新路。

企业国有股权

10%划转社保基金
划转后，国有资本的收益主要

来源于股权分红，用于弥补企业

职工基本养老保险基金缺口……

3 今日关注

“时尚”如何引领新发展
青岛市南区从品质、文化、环境等“软需求”破题，加快推进动能转换

4 国际国内

西藏米林6 . 9级地震

造成3人轻伤
国家Ⅳ级救灾应急响应启动，

救灾官兵转移群众300余人，当地

农牧民生产生活未受到影响……

□记者 姜宏建 通讯员 孔 进 报道
本报济南11月18日讯 记者今天从省财政厅获悉，日前，山东省

在中央国债登记结算公司成功发行今年第六批地方政府债券210 . 42亿
元，至此，今年山东省地方政府债券发行任务已圆满完成，累计发行
地方政府债券2231 . 64亿元。

其中，新增债券822亿元，按规定主要用于民生保障改善等公益
性项目支出；置换债券1409 . 64亿元，按规定用于置换经财政部清理
甄别的各级政府债务。

我省完成今年
地方政府债券发行任务

新增债券822亿元用于公益性项目支出

党建引领一切 支部建在一线 党员干在一线

“大党建”激聚烟台发展新动能

我国内地有31个城市

开通轨道交通
目前，运营总里程共 3 9 6 5公

里，另有53个城市规划建设，规

模超过9000公里……

4 国际国内

□新华社发
11月18日，受强冷空气影响，山东烟台、威海迎来今年入冬首场降雪，行人在风雪

中拍照。

山东全面实现县域义务教育基本均衡
下一步将从“基本均衡”向“优质均衡”迈进
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□ 责任编辑 孙先凯 王召群

□记者 肖 芳 报道
本报青岛11月18日讯 今天，青岛海洋科学与技术国家实验室与

北京大学、清华大学、山东大学、国家超级计算济南中心和浪潮集团
五家单位在青岛共同签署《共建“智能超算与大数据联合实验室”合
作协议》，组建智能超算与大数据联合实验室。该实验室目标是构建
国际一流的海洋智能超算与大数据中心，高效服务于海洋强国战略。

目前，青岛海洋国家实验室已经拥有全球海洋领域最快的高性能
计算平台，计算速度达到每秒两千六百万亿次。智能超算与大数据联
合实验室将整合多单位资源，以海洋战略性前沿技术体系构建和自主
可控性重大软硬件系统研发为关键任务，搭建支撑透明海洋、深海极
地、蓝色生命和智慧海洋等大科学计划的E级超算平台，计算速度可
达每秒百亿亿次。实验室组建后，将承载一系列科研和产业化任务，
对海量、多源、异构的海洋调查大数据、观测大数据、计算大数据和
网络大数据进行快速及时地分析处理，实现面向个性化服务的海洋大
数据系列产品，保障我国海洋大数据服务产业的健康良性发展。

当天，海洋国家实验室还与国家超级计算无锡中心、国家超级计
算济南中心签署战略协议，共同构建超算大科学装置群，整合各高性
能计算中心服务能力，构建国际超算大科学网络基础设施；与中国电
信、中国教育网签署协议，共同构建交互性强、覆盖面广、反馈迅速
的超算互联网体系，实现超大设备群构建、超算互联网覆盖和资源协
同共享。

智能超算与大数据
联合实验室在青启动

瑞雪润烟威
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